

Boletín de prensa.

Münster / Frankfurt Main, 7 de septiembre de 2012.

Reunión conciliar del 18 al 21 de octubre en Frankfurt / Main Signos de los tiempos - Esperanza y resistencia Grupos reformistas hacia el 50 aniversario del Concilio Vaticano II

Bajo el lema "Signos de los tiempos – Esperanza y resistencia", se llevará a cabo en Frankfurt, del 18 al 21 de octubre, una reunión conciliar con la que más de 30 grupos reformistas quieren conmemorar el 50 aniversario de la inauguración del Concilio Vaticano II, ocurrida el 11 de octubre de 1962.

"Es hora de despertar del letargo eclesial"

"50 años después del Concilio Vaticano II, es hora de salir del letargo eclesial", dice el llamado a una reunión conciliar suscrito por casi todos los grupos que desean la reforma de la Iglesia, así como los grupos de sacerdotes y los grupos sociales críticos más importantes. "No vamos a esperar más al clero y la jerarquía, sino que más bien nosotros vamos a ponernos en marcha. Queremos asumir nuestra responsabilidad con la sociedad y re-apropiarnos la herencia eclesial de una Iglesia servidora, para poder cumplir esta tarea. Invitamos a un primer gran encuentro en octubre de 2012...

"Es tiempo de escrutar los signos de los tiempos e interpretarlos a la luz del Evangelio" (*Gaudium et Spes 4*). "Hacemos un llamado a recordar el Vaticano II y seguir avanzando; a buscar juntos las oportunidades y desafíos para la Iglesia, como comunidad seguidora del crucificado y resucitado Jesús de Nazaret. Y todos juntos quiere decir todas y todos los que en y por este mundo luchan, esperan, trabajan y oran, sean de donde sean."

"Escrutar los signos de los tiempos"; éstas fueron las palabras con que la Iglesia católica, en el Concilio Vaticano II, despertó grandes esperanzas al interior de sus propias filas, pero también al exterior. Allí nos preguntamos por el significado del cristianismo y la Iglesia en el mundo de hoy: una fase de inicio, la promoción de la conciencia fortalecida de los laicos y el florecimiento de la teología de la liberación, en suma, la Iglesia al lado de los pobres. De ahí que la decepción fuese aún mayor.

"Otras personas en otra Iglesia para otro mundo"

La reunión conciliar en Frankfurt quiere ser un signo contra el desencanto. Inicia una etapa de conmemoración pública del concilio hasta 2015 y se enlaza con el camino de hace 50 años: "Da cuenta de la esperanza que hay en nosotros". El camino iniciado por el concilio no pudo mantenerse por muchas razones, y sobre ellas hablaremos en la reunión. En vez de asumir su responsabilidad con los retos que ella misma formuló, gran parte de la Iglesia ha eludido el tema. Ante el caminar esperanzado y abierto del pueblo de Dios peregrino, la "fortaleza de Roma" se convirtió en un aparato anquilosado de dominación eclesiástica. No obstante la salida masiva de muchas y muchos católicos de la Iglesia, no se percibe en ésta ninguna señal de conversión de su estructura. El diálogo se confundió con indoctrinación, la identidad cristiana con sotanas cortadas a la medida, la formación de comunidad con el aumento de la eficiencia mediante reformas administrativas...

Cada vez menos personas se dejan persuadir por el aparato patriarcal de la Iglesia. Esta Iglesia, y lo bueno que hay en ella, no puede entenderse sin la presencia de las mujeres, de los numerosos grupos reformistas, de aquellos que pretenden un ecumenismo amplio, que son activos políticamente, que luchan por los refugiados y contra el desempleo, contra la brecha cada vez mayor entre ricos y pobres.

Un vistazo al Programa

En el acto de inauguración "El acontecimiento del Concilio y los actuales signos de los tiempos" –jueves 18 de octubre de 2012, a partir de las 18:00 horas— nos acompañarán el teólogo Hans Küng, asesor oficial durante el concilio, y el casi nonagenario obispo italiano Luigi Bettazzi, uno de los padres conciliares. Ellos recordarán el inicio de la gran reforma eclesial promovida por el concilio. El obispo Luigi Bettazi es el último sobreviviente de los obispos que suscribieron el "Pacto de las Catacumbas" –un compromiso personal de numerosos obispos conciliares con la opción por los pobres. En esta inauguración, que tendrá lugar en la simbólica iglesia de san Pablo, Susan George –una de las fundadoras de ATTAC— nos ofrecerá un panorama del concilio "desde fuera de la Iglesia".

En los días siguientes, en **más de 50 talleres y acciones**, un amplio espectro de diversos grupos sociales nos invita a construir nuevos caminos para una Iglesia renovada. En los talleres hablaremos sobre las causas que nos mueven. En un mundo dominado por los valores capitalistas, el cristianismo nos llama a responsabilizarnos de nosotros mismos y de nuestro prójimo universal. Temas tan importantes como la migración y el asilo a los refugiados, la globalización y el desorden de la economía mundial, la igualdad entre hombres y mujeres, una Iglesia sin jerarquías y el uso responsable de los recursos naturales, por mencionar algunos, serán discutidos con los participantes nacionales y extranjeros, así como con los teólogos de la liberación brasileños que estarán acompañándonos.

La noche del viernes 19 de octubre, a partir de las 20 horas, la teóloga feminista norteamericana Elisabeth Schüssler Fiorenza, junto con el vocero de la "Iniciativa *Pfarrer*" en Austria, Helmut Schüller y el periodista Michael Jäger, responderán a la pregunta: ¿Qué Iglesia necesitamos para enfrentar los desafíos de nuestro tiempo? Así mismo, el profesor de pedagogía y periodista judío Micha Brumlik nos hablará, en ese histórico lugar, sobre "El legado de Auschwitz".

La noche del sábado 20 de octubre, a partir de las 19:30 horas, tendremos una celebración litúrgica con el grupo musical Ruhama. Y el domingo 21 de octubre, de 10 a 13 horas, buscaremos juntos las posiciones comunes y aportaremos ideas y propuestas para poder lograr una mayor colaboración en adelante. En este momento contaremos con la presencia, entre otros, de Johan Baptist Metz –fundador de la nueva teología política. Los organizadores tienen la esperanza de que la declaración final expresará el espíritu del concilio: algo nuevo ha comenzado.

Los **lugares donde se llevarán a cabo las actividades** de viernes a domingo también fueron cuidadosamente escogidos: el *Saalbau Gallus* (lugar donde se llevaron a cabo en Frankfurt los juicios de Auschwitz, de 1964 a 1965), las Comunidades Católicas de *Maria Hilf* y *Sankt Gallus*, así como la comunidad reformada *Friedenskirche*. *Gallusviertel*, barrio de Frankfurt en el que conviven diversas personas, comunidades y religiones, es el lugar adecuado para realizar esta singular reunión conciliar; a la sombra de las torres de los bancos, verdaderas catedrales de nuestro tiempo.

La **organización del evento** está a cargo del Instituto de Teología y Política de Münster. Colaboran también en ella, entre otros, la Iniciativa de lectores Publik, la Iniciativa Iglesia desde abajo (IKvu) y el movimiento Somos Iglesia.

Aviso: El lunes 1º de Octubre, en una conferencia de prensa que se llevará a cabo en el Saalbau Gallus, en Frankfurt, el Prof. Norbert Mette y la Dra. Katja Strobel presentarán el programa detallado.

Contacto: Institut für Theologie und Politik Friedrich-Ebert-Str. 7 48153 Münster, Alemania info@pro-konzil.de / www.pro-konzil.de